

01/JULIO/2012

INFORME DEL OBSERVADOR ELECTORAL

Siendo las 7:45 am la primer función fue mostrar mi acreditación con el presidente de la casilla; a la cual acudí a hacer mi labor como observador electoral, presencie la llegada de los integrantes de las mesas directivas de casillas con su nombramiento, así como la llegada de los representantes de partidos políticos acreditados ante la casilla los cuales mostraron su nombramiento con el presidente de la casilla y portaba una calcomanía pequeña en su vestimenta. La primer labor que realizaron fue la instalación de las casillas que comenzó a partir de las 8:00 am desde el armado de las urnas y mamparas hasta el conteo total de las boletas y el correcto llenado de el acta de la jornada. Posteriormente se dio inicio a la votación aproximadamente a las 8:25 am sin ningún incidente.

En el transcurso de la votación los representantes de partidos acreditados en la casilla aunque no pertenecían algunos de ellos a dicha casilla votaron y fueron anotados por el secretario de casilla. Me percate que a los ciudadanos que no estaban en la lista nominal aunque mostraron su credencial para votar no les permitían emitir el voto y se registraban los datos de su credencial para votar en una hoja llenada por el secretario de dicha casilla. También observe que el presidente de la casilla era la persona que ponía orden por ser la máxima autoridad en la casilla y organizaba a los demás funcionarios. Como pertenecía en esa sección pude emitir mi voto. Al regresar a la casilla presencie el cierre de la votación el cual fue pronunciado por el presidente al ya no haber ciudadanos formados para votar a las 6:00 pm.

En ese momento el secretario comenzó con el llenado del cierre de la votación en su acta de la jornada y de inmediato comenzó a anular con dos líneas diagonales las boletas sobrantes. Mientras los escrutadores abrieron en primera instancia la urna de Presidente de la República continuando con la urna de los Senadores y finalmente la urna de los Diputados bajo la supervisión de su presidente de la casilla, comenzaron a retirar fuera de la urna todos los votos de los ciudadanos para su conteo total y posteriormente clasificación y separación de votos por partido político, coalición, nulos, y para candidatos no registrados. Al ya tener todo debidamente separado y sin ningún error, el secretario comenzó a llenar el cuadernillo de operaciones para la votación para cada elección con ayuda de los escrutadores y bajo la siempre organización del presidente.

Pude percatarme que ningún representante de casilla entrego escritos de propuesta. Ya teniendo todos los resultados el presidente sale a pegar los resultados fuera de la casilla para la observancia de la ciudadanía mientras que los escrutadores junto con el secretario guardaron en los respectivos sobres toda la documentación requerida dejando por fuera el sobre rosa PREP y el sobre para actas de escrutinio y computo.

Por último se lleno el acta de la jornada electoral la clausura de casilla y a partir de esto los representantes que solicitaron copia del acta de la jornada se le hizo la entrega en el momento. Con esto se llena el paquete electoral y ya cerrado y sellado se realiza la firma de los funcionarios de casilla y los representantes de partido que así lo deseen para la garantía de el paquete y todo el material electoral que se lleva, pues el presidente fue el encargado de llevar hasta la junta distrital con sede en Tepeapulco Hidalgo.



SANDRA MENDOZA ACOMPA
OBSERVADOR ELECTORAL